



# Jésus se révèle

• Apocalypse 1 •

**I**l y a une vingtaine d'années, il y a eu une éclipse totale. Il s'agit d'un phénomène naturel rare au cours duquel le Soleil se glisse derrière la Lune pour réapparaître de l'autre côté quelques secondes plus tard. C'est une chance de pouvoir assister à un tel spectacle ! Il est toutefois très dangereux d'observer le Soleil à l'œil nu, même lorsqu'il est brièvement masqué par la Lune. Quant aux jumelles ou au télescope, leur utilisation peut causer des lésions permanentes sur la rétine, voire rendre aveugle.

Avant cette éclipse, des avertissements ont été largement diffusés dans tous les médias : « Ne portez que des lunettes spécialement conçues pour ce type d'observation ! » L'anecdote, c'est qu'un jour, un lecteur en colère a envoyé une lettre à un grand journal. Il avait manifestement une compréhension assez limitée des phénomènes astronomiques car il souhaitait dénoncer l'incohérence de la situation : puisque cette éclipse était si dangereuse, pourquoi le gouvernement ne l'avait-il pas interdite ?

Fort heureusement, même les régimes totalitaires n'ont pas encore réussi à prendre le contrôle des astres. Selon ce

que Jean rapporte de sa vision de Jésus, le risque de contempler la lumière du Soleil à sa pleine intensité vaut vraiment la peine d'être pris.

### QUESTION OUVERTE

Vous est-il déjà arrivé de regarder le Soleil quelques secondes de trop ? Qu'est-ce que ça vous a fait ?

### ÉTUDE

1. *Lisez Apocalypse 1.1-8.* Quel est le personnage central du livre et qu'apprend-on sur lui dans ces premiers versets ?
2. Jean se qualifie de « témoin » et déclare avoir écrit ce livre pour « annon[er] tout ce qu'il a vu » (verset 2). L'Apocalypse est donc un témoignage. Qu'est-ce que cela signifie ?
3. Rien que dans cette brève introduction, Jean a pu exposer une bonne partie de ses convictions sur Dieu, Jésus et leurs desseins. Dieu est le Tout-Puissant, le commencement et la fin. Peut-être que certaines autorités terrestres ou spirituelles s'attribuent ce genre de titres mais en réalité, Dieu seul en est digne.

Jean atteste que seul Dieu peut prétendre au statut de « tout-puissant », mais de nos jours, quels autres « seigneurs » le revendiquent ?

4. *Lisez Apocalypse 1.9-20.* Où Jean se trouve-t-il lors de la rédaction de ce livre, et pour quelle raison ?
5. Pourquoi est-ce un détail important aux yeux de ses contemporains ?
6. L'exil a laissé à Jean le temps de prier, de méditer et de recevoir cette éclatante vision de la puissance et de l'amour divin. Vous est-il déjà arrivé d'expérimenter cet amour et cette puissance au beau milieu de la détresse ou de l'affliction ?
7. Que voit Jean quand il se retourne pour découvrir celui qui lui parle (versets 12 à 16) ?
8. Jésus apparaît à Jean sous une forme qui réunit les caractéristiques des deux personnages de l'une des plus célèbres visions de l'Ancien Testament, celle de Daniel 7. Dans ce texte, le prophète voit « un vieillard âgé de très nombreux jours » prendre place sur un

trône céleste, au moment où la souffrance du peuple saint est à son comble. Puis « quelqu'un semblable à un fils d'homme » s'avance vers lui et vient siéger à ses côtés. Il s'agit d'un être humain ; il représente à la fois le peuple de Dieu et, dans une certaine mesure, l'ensemble de l'humanité. Dans la vision de Jean, le vieillard et cet individu semblable à un fils d'homme ont comme fusionné. L'auteur veut dire par là qu'en regardant Jésus, c'est directement le Père que l'on voit à travers lui.

Qu'implique pour nous le fait que le représentant de l'humanité et le Dieu qui règne au-dessus de tout soient réunis en la personne de Jésus ?

9. Quelle est la réaction de Jean à la vue de celui « qui ressemblait à un homme » au milieu des sept chandeliers (verset 17) ?
  
- 10 Pourquoi Jésus souligne-t-il qu'il est « le vivant », celui qui détient « les clés de la mort et du séjour des morts » (versets 17 et 18) ?
  
11. Le chiffre sept est le symbole de la plénitude. Ainsi, les sept Églises citées au verset 11 représentent les Églises du monde entier, ayant existé en tout lieu et en tout temps. Jésus veut leur faire savoir qu'il est présent au

milieu d'elles et qu'il a dans sa main droite les « anges » qui les représentent et veillent sur elles.

En quoi cette vision de Jésus se tenant au milieu des Églises se veut-elle réconfortante pour les lecteurs de Jean, tous ces chrétiens du premier siècle en proie à la persécution ?

12. En quoi peut-on aujourd'hui encore y trouver une consolation ?

• PRIÈRE •

Essayez de visualiser Jésus tel que Jean nous le décrit, dans ses moindres détails. Laissez ses yeux ardents sonder votre cœur. Imaginez un coup de tonnerre interminable comme le tumulte d'une immense cascade; représentez-vous maintenant ce bruit comme une voix humaine qui résonne jusque dans les collines alentour. Puis imaginez Christ tendre la main pour vous toucher avant de dire de cette voix retentissante : « N'aie pas peur. » Venez trouver le réconfort en sa présence. Rendez-lui grâce de s'être révélé à vous et demandez-lui de vous ouvrir les yeux pour que vous puissiez le voir tel qu'il est vraiment.

## NOTE SUR APOCALYPSE 1.1

Le mot « apocalypse » signifie simplement « révélation ». Ce terme et l'adjectif de la même famille, « apocalyptique », ont perdu leur sens original dans le langage courant. S'ils désignaient auparavant le dévoilement soudain d'une vérité jusqu'alors restée cachée, ils font aujourd'hui référence à de grandes catastrophes. Il peut s'agir aussi bien de cataclysmes naturels, comme des tremblements de terre, des éruptions volcaniques ou des tsunamis, que d'atrocités commises à grande échelle par l'homme, tels que les génocides qui ont eu lieu au Cambodge ou au Rwanda.

Gardons à l'esprit que, dans ce livre, ce n'est pas tout à fait dans ce sens-là qu'il faut comprendre le mot « apocalypse ». Jean reprend en fait un genre littéraire très prisé par les auteurs juifs de son temps. L'objectif de ce type de textes est de rendre accessibles, par une description détaillée, les visions et révélations reçues par des hommes pieux et saints, préoccupés par les plans de Dieu pour l'humanité.